

PRESSEMITTEILUNG (Nr. 04/2025)

Wahlen, Anträge und ein Studienteil zum OE-Prozess an einem heißen Sommerwochenende in Mainz

BDKJ-Diözesanversammlung der katholischen Jugendverbände im Bistum Mainz

Mainz, 29.06.2025 Am Sonntagnachmittag endete in Mainz die Diözesanversammlung des Bundes der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ) nach drei Versammlungstagen. Rund 50 Delegierte aus den elf Mitgliedsverbänden und den BDKJ-Dekanatsverbänden haben im Jugendhaus Don Bosco seit Freitagabend diskutiert, sich positioniert und engagiert zusammengearbeitet.

Antrag auf Fahrkostenerstattung und Satzungsänderung

Die jungen Erwachsenen beschäftigten sich mit vielfältigen Themenfeldern. Ein Antrag, der beschlossen wurde, war die Erweiterung der Fahrkostenerstattung auf ÖPNV-Zeitkarten (wie z.B. Deutschland-Ticket, Semester- u. Monatsticket), Fahrten mit dem eigenen Fahrrad und mit Sharing-Fahrzeugen (E-Scooter, Lasten-/Fahrräder). Außerdem etabliert der BDKJ-Diözesanvorstand eine vereinfachte Form der Einreichung von Fahrtkosten.

Des Weiteren wurde über Änderungen in der Satzung diskutiert. Es gab einige Begriffsanpassungen in Anlehnung an die Bundesordnung des BDKJ. Dekanate heißen nun Bezirke und die Ortsgruppen der Jugendverbände heißen nun Gliederungen. Am Anfang der geänderten Satzung wurde zudem die Einfügung der Präventionsordnung als eigener Paragraph beschlossen.

Wahlen Diözesanvorstand, Wahlausschuss, Satzungsausschuss und Kuratorium Stiftung JugendRaum

Samstags nachmittags begannen u.a. die Wahlen für die zwei hauptamtlichen Vorstandsposten. Die bisherigen Amtsinhaber*innen Nadine Wacker und Daniel Kretsch wurden jeweils für eine weitere Amtszeit von 3 Jahren bestätigt. „Wir freuen uns sehr, dass wir für weitere 3 Jahre die Jugendverbandsarbeit im Bistum Mainz mitgestalten und prägen dürfen“, so Nadine Wacker und Daniel Kretsch nach ihrer Wiederwahl.

Studienteil zum Organisationsentwicklungsprozess (OE-Prozess)

Im Studienteil sonntagvormittags führte der externe Prozessbegleiter Peter Martin Thomas in die Ergebnisse des vor 2 Jahren gestarteten Organisationsentwicklungsprozess ein. Gedanken und Hintergründe zum Prozess wurden vorgestellt und Fragen der Delegierten beantwortet.

Grund für den OE-Prozess waren die sinkenden Kirchensteuereinnahmen, Überprüfung des Aufgabenportfolios, Verringerung von Doppelstrukturen innerhalb des Ordinariates und rechtliche Fragen. Die Leitung des Bischöflichen Jugendamtes (BJA)/BDKJ-Diözesanvorstand entwickelte mit der Dezernatsleitung und Herrn Thomas eine Vision für eine langfristig zukunftsfähige Jugend(verbands)arbeit im Bistum Mainz. Eine Priorisierung der Themen und eine Anpassung der Ressourcen wurden in diesem Prozess ermöglicht. Trotz der weiterhin sinkenden Kirchensteuereinnahmen und dem Rückgang der Mitgliederzahlen ist eine Unterstützung der Jugend(verbands)arbeit auch in Zukunft gut möglich.

Bildnachweis BDKJ Mainz/Brandmüller

- Impression von der BDKJ-Diözesanversammlung 2025: Abstimmung
- Nadine Wacker u Daniel Kretsch, die für weitere 3 Jahre in ihrem Amt bestätigt wurden

Informationen

- BDKJ-Diözesanvorstand / fon 0 61 31 . 25 36 00 / vorstand@bdkj-mainz.de

Der Bund der Katholischen Jugend (BDKJ) ist der Dachverband von 17 katholischen Jugendverbänden und -organisationen mit rund 660.000 Mitgliedern in Deutschland. Dem BDKJ des Bistums Mainz gehören elf Jugendverbände mit rund 14.000 Mitgliedern an. Der BDKJ vertritt ihre politischen, sozialen und kirchlichen Interessen in Kirche und Gesellschaft.

Pressekontakt:

Simone Brandmüller | simone.brandmueller@bistum-mainz.de
fon 061 31.25 36 11 | mobil 0151.151 555 08

Herausgeber:

BDKJ/BJA | Referat für Öffentlichkeitsarbeit
Am Fort Gonsenheim 54 | 55122 Mainz

katholisch.

politisch.

aktiv.

www.bdkj-mainz.de